
 

 

 

Dans l’évangile de ce 5ème dimanche de Pâques, Jean 15, 1-8, Jésus se présente comme la vigne, son Père le 

vigneron… l’artiste de l’icône « Christ vrai cep », icône grecque du XVIe siècle, peut nous aider à entrer dans ce 

mystère. 
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Un cri vers Dieu 

 

 

 

 

 

 

 

 

Evangile du 5ème dimanche de Pâques, année B, partagé avec Mosaïque 

Composition 

Au centre le 

Christ et la 

Parole 

Le Christ est 

assis sur un cep 

Des questions : 

Pourquoi n’y a-t-il 

qu’un cep ? 

Où est la 

vigne ? 

 

À plusieurs reprises, dans l’Ancien testament, Dieu compare son peuple à 

une vigne. Ce rapprochement n’a rien d’étonnant car la vigne est une plante 

qui doit être choyée plus que toute autre, afin d’offrir le jour des 

vendanges, les beaux fruits que l’on attend d’elle pour produire un bon vin. 

  
…Puis, il attendit qu’elle donnât des raisins,  

Mais elle donna des verjus. 

Maintenant donc je vous ferai connaître ce que je vais faire à ma vigne : 

J’arracherai sa haie et elle sera broutée ; 

J’abattrai sa clôture ; et elle sera foulée aux pieds. 

J’en ferai un désert ; 

Et elle ne sera plus ni taillée, ni cultivée ; 

Les ronces et les épines y croîtront    Is 5,1-7 

 

 

 

Dieu des armées, reviens, 

Regarde du haut du ciel, et vois, 

Considère cette vigne ! 

…Elle est brûlée par le feu, elle est coupée ! 

Devant ta face menaçante, tout périt. 

… Rends-nous la vie, et nous invoquerons ton nom. 

Éternel, Dieu des armées, rétablis-nous ; 

Fais briller sur nous ta face, et nous serons sauvés !  

 



 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La réponse c’est 

l’Incarnation du Fils 

de Dieu 

La véritable vigne n’est 

plus Israël mais le 

Christ. 

L’inattendu de Dieu : enraciner 

dans la terre des hommes un 

plant de vigne unique que 

l’infidélité des hommes ne 

pourrait jamais contaminer : 

son Fils en personne. 

Les personnages  Les personnages, ce sont 

Pierre, Paul, les 

évangélistes, les apôtres 

Chaque personnage est 

sur un sarment 

« Demeurez en moi, comme moi en vous. De même que le sarment ne 

peut pas porter de fruit par lui-même s’il ne demeure pas sur la vigne, 

de même vous non plus, si vous ne demeurez pas en moi. » Jn15.4 

 

Objets 
Le Christ porte 

le livre de  la 

Parole 

Chaque personnage 

tient un rouleau ou le 

livre de la Parole 

Pour porter du 

fruit la vigne a 

besoin d’être 

émondée 

Unis au Christ 

nous sommes 

l’Eglise 

a besoin d’être ém
ondé

Tout sarment qui porte du fruit, il le purifie en le taillant, pour 

qu’il en porte davantage. 

 Mais vous, déjà vous voici purifiés grâce à la parole que je 

vous ai dite. Jn 15,2 
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La parole de Dieu a le 

pouvoir de retrancher 

nos désirs trop 

humains pour nous 

rendre plus disponibles 

aux impulsions de 

l’Esprit-Saint. 
L’Esprit Saint est comme la 

sève qui passe du cep, de la 

Parole dans les sarments, 

notre cœur. 

l’Esprit Saint rend notre conscience capable de faire 

un choix concret en communion avec Dieu, selon la 

logique de Jésus et de son Évangile. 

 

Moi, je suis la vraie vigne, et mon Père est le 

vigneron. Jn 15, 1 

 

Tous les membres 

attachés au seul Cep 

constituent l’Eglise 

Et marchons ensemble, car l’Esprit, comme à la Pentecôte, aime descendre quand “tous sont ensemble” 

(cf. Ac 2,1). Oui, pour se montrer au monde, il a choisi le moment et le lieu où tous se trouvent ensemble. 

Le Peuple de Dieu, pour être rempli de l’Esprit, doit donc marcher ensemble, faire synode. C’est ainsi que 

se renouvèle l’harmonie dans l’Église : en marchant ensemble avec l’Esprit au centre. Frères et sœurs, 

construisons l’harmonie dans l’Église ! Pape François 

 

Les trois actions du Saint-Esprit expliquées par le pape François | ZENIT - Français 
Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent 

en vous, demandez tout ce que vous voulez, et cela se 

réalisera pour vous. Jn 15, 7 

 

En vivant de la Parole de 

Dieu, petit à petit l’Esprit 

Saint modèle notre cœur 

selon le cœur de Dieu 

Nous pourrons porter le fruit 

qui demeure : pas 

nécessairement celui auquel 

nous aurions pensé dans un 

premier temps, mais le seul qui 

soit vraiment durable et qui ne 

déçoive jamais. 

https://fr.zenit.org/

